

Otros cinco pacientes críticos fueron derivados este viernes a Santiago

Subsecretario: “Estamos preparando implementar diez camas de tratamientos intermedios”

Frente a la delicada situación que enfrenta el Hospital Clínico y la presión asistencial que ha implicado el aumento de contagios por Covid en Magallanes, el subsecretario de Redes Asistenciales, Arturo Zúñiga, informó que se está preparando a un equipo de funcionarios con miras a implementar otras diez camas en la unidad de tratamientos intermedios para que atienda los requerimientos en Punta Arenas.

Desde la capital informó de la aeroevacuación de cinco pacientes críticos adicionales (4 de Punta Arenas y uno de Puerto Natales) a los más de 50 que se habían derivado previamente, asegurando que esta medida se mantendrá mientras sea necesario. Se han trasladado principalmente al Hospital de la Posta Central y al Hospital Metropolitano que se han definido como referentes de coronavirus de alta complejidad. El transporte aéreo corrió por

» Más de medio centenar de enfermos por coronavirus han sido aeroevacuados a hospitales de la capital desde el pasado 27 de agosto

cuenta de la Fuerza Aérea, a través de un avión Hércules, respecto de cuatro pacientes, todos varones, que fueron embarcados en Punta Arenas. Una quinta aeroevacuación se hizo directamente desde Puerto Natales a Santiago en un avión ambulancia.

Desde el pasado 27 de agosto a la fecha, como efecto de esta segunda ola, se han realizado 49 traslados desde el Hospital Clínico y 3 desde el Hospital Augusto Essmann Burgos de Puerto Natales. Las derivaciones se realizan para la liberación de cupos en cuidados intensivos, permitiendo a los estableci-



Por tercera vez llegó hasta la Base Aérea Chabunco, en Magallanes, un avión Hércules de la FACH con la misión de llevar a Santiago cuatro pacientes críticos con Covid. Un quinto fue trasladado desde Natales en un avión ambulancia.

mientos de salud contar con mayor número de camas críticas disponibles, garantizando el acceso a la

población, en atención directa al aumento de contagios a nivel local y, a lo dinámico de la emergencia.

Sobre la situación de la red asistencial, el jefe del Servicio de Salud Magallanes, Nelson Reyes, indicó que si bien los casos nuevos “nos tienen con los índices de positividad diaria y acumulada más altos del país, la tasa de ocupación hospitalaria no ha crecido en la misma proporción, sin embargo la cantidad total de pacientes sigue siendo muy alta”.

Junto con recordar que se ha exigido al máximo

a los profesionales de Salud que laboran en los distintos establecimientos y unidades de la red integrada, valoró el apoyo del Ministerio para seguir gestionando en cuanto a la apertura de nuevas camas, equipos, traslados de pacientes a otros establecimientos y refuerzos de profesionales de otras regiones, pero insistió que esto tiene un límite y que se debe ser conciente de ello. **LPA**

Parte de los infectados corresponden a trabajadores sanitarios

11 nuevos contagiados presenta Puerto Williams

Este viernes la autoridad sanitaria reportó 11 nuevos contagiados por Covid en Puerto Williams. Son casos asintomáticos descubiertos por búsqueda activa, correspondiendo una parte a trabajadores de la Salud. Frente a este escenario, se dispuso el traslado de personal desde Punta Arenas para cubrir a funcionarios hospitalarios y el reforzamiento de la búsqueda activa.

El seremi de Salud (s) Eduardo Castillo dijo que se encuentran desarrollando la investigación epidemiológica correspondiente tras la detección de nuevos positivos en la comuna de Cabo de Hornos, en todo caso estos figurarán en el sistema Epivigila de los próximos días.

“Queremos dar tranquilidad a la comunidad de Puerto Williams, pues mientras el hospital se encuentre en una situación sanitaria frágil, no habrá autorización para el traslado de trabajadores de la construcción”, enfatizó Castillo.

Otros tres adultos mayores se sumaron a los fallecimientos

31,6% de las víctimas fatales por Covid en Magallanes no estuvo hospitalizado

En Magallanes un 31,6% de las víctimas fatales por coronavirus falleció sin ser hospitalizado siendo la región que tiene el porcentaje más alto del país de personas que mueren sin hospitalizar o nunca se trataron en un centro asistencial, seguida de la Región Metropolitana, donde la proporción de casos es del 29 por ciento.

La situación fue reconocida por el jefe de Departamento de Epidemiología del Ministerio de Salud, Rafael Araos, ante la Cámara de Diputados, cuya cifra calificó de preocupante. Es motivo de análisis si este grupo no se está hospitalizando debido a decisiones clínicas o a algún problema de gestión.

A la fecha, en Magallanes, hay 106 personas fallecidas por el virus y otras seis cuya muerte también fue asociada a la pandemia, cuyos casos aún no han ingresado al regis-

Frente a la notificación de casos positivos por brote comunitario, algunos de los cuales corresponden a trabajadores del Hospital Comunitario Cristina Calderón, la Fuerza Aérea trasladará hoy un primer grupo de refuerzo de 9 funcionarios, integrado por un médico, tres enfermeras, un chofer, un auxiliar de aseo y tres técnicos en enfermería, además del envío de elementos de protección personal y otros insumos clínicos para enfrentar el complicado panorama.

El seremi precisó que el contagio radicó en un brote comunitario y no intrahospitalario, de manera que las atenciones realizadas por los profesionales del Hospital Comunitario, tanto en la Casa de la Mujer como en atenciones domiciliarias, consideran la utilización de todos los elementos de protección personal establecidos por protocolo, por lo que no existió riesgo para los usuarios.

La mayoría de las personas que perdieron la vida tenía más de 65 años. Además uno de cada cuatro adultos mayores vivía en un hogar o residencia de larga estadía.

Este viernes, el reporte diario entregado por el seremi de Salud (s) Eduardo Castillo, dio cuenta de otros tres adultos mayores fallecidos: una mujer de 94 años y dos hombres de 99 y 81 años, respectivamente.

En materia de contagios, se consignaron otros 191 casos a nivel regional. En hospitales de la zona hay 85 personas internadas, de las cuales una veintena se encuentra en la Uci y 4 en el Hospital de Natales. Los pacientes críticos se elevan a 20, todos conectados a ventilación mecánica.

Desde mediados de marzo a la fecha, la región reportó 10 mil 233 contagiados, existiendo en estos momentos 1.477 casos activos.

Radonich: “Las cuarentenas no son mágicas”

“Una cuarentena por sí sola no sirve de nada, no son mágicas”. Así lo señaló el alcalde Claudio Radonich al referirse a lo expresado por el ministro de Salud, Enrique Paris, respecto a la efectividad de este tipo de medida.

Para el jefe comunal aquí se debe hacer una diferencia “porque claramente comparto que una cuarentena por sí sola no sirve, pero sí cuando va acompañada de otras medidas eficientes que apunten al mismo objetivo, con una mejor fiscalización y coordinación entre las instancias gubernamentales”.

Agregó que, lamentablemente, hemos visto que la coordinación por ejemplo de la entrega de permisos colectivos, que se dieron en gran cantidad, no se hizo de manera eficiente por parte de la entidad que podía tener los datos. No había un cruce de información, a diferencia de hoy”.

Radonich citó como otros factores importante el aspecto comunicacional, que permita a los vecinos saber qué es lo que se está haciendo de manera clara, y el compromiso de la comunidad en el sentido del rol que todos tienen en pandemia. “Aquí se debe entender que todos somos parte de la solución, que esto es como un equipo de fútbol, con arqueros, delanteros, donde todos cumplen un rol importante. Mi sensación es que aquí la coordinación no fue la adecuada, pensando que ahora estábamos en la misma situación que abril y la verdad es que eso ha cambiado mucho”, enfatizó.